

2月号



横大路だより

令和8年2月2日
京都市立横大路小学校
校長 九矢 顯太郎

【学校教育目標】

夢を抱き、生き生きと輝く 横大路の子

- ・自ら学び続ける子
- ・喜びを分かち合う子
- ・未来を探究する子



ホームページも
ぜひご覧ください。

暦の上では立春を迎えるころとなりましたが、まだまだ寒い日は続きそうです。今年度も残すところあと2か月です。「一月は行く、二月は逃げる、三月は去る」と言われていますが、3学期は短い日数ながら、1月には5年生のわくわくワークランドや6年生の演劇鑑賞教室、2月には授業参観、作品展、3月には6年生の市内めぐり＆モノづくりの殿堂・工房学習や6年生を送る会など多くの行事があり、あっという間に過ぎ去っていきます。3学期の始業式には「一年の計は元旦にあり」と自分の目標に向かって努力してほしいと子どもたちに話しました。残り期間で次の学年に向けて小さなステップを重ねて「なりたい自分に近づくことを目指してほしいと願っています。

さて、先日令和7年度全国学力・学習状況調査の結果をお知らせしました。横大路小学校のホームページ上でも公開しています。国語・算数・理科の3教科のすべてにおいて全国平均を下回る結果でしたが、授業に対する意欲は高く、自己有用感や社会性も高いことがわかりました。ただ、残念ながら「学習習慣」「読書習慣」の数値は極めて低い結果でした。子どもたちの学力向上にむけて家庭学習の習慣や読書習慣をしっかりと身につけてほしいです。

子どもたちの学力向上に向けて、1月29日に本校で洛水中学校ブロック小中合同授業研修会を行いました。洛水中学校と納所小学校、そして京都市内の先生方に来ていただき、育成学級は外国語活動・3年生は国語科・4年生は体育科の授業を公開しました。授業公開後に授業についての研究協議を行いました。多くの先生方から子どもたちの学びに向かう姿をほめていただきました。子どもたちに培っていきたい資質能力をいかに系統立てて9年間の学びの中で育んでいくかを議論することはとても重要です。小中一貫教育校創設に向けて、今後ますます小中連携並びに小小連携を深めていきたいと考えています。

今年度も残りわずかとなっておりますが、子どもたちの成長を温かく見守っていただきますよう、よろしくお願ひいたします。

校長 九矢 顯太郎

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



2月 学校月行事予定

日	曜	学校行事	保健行事	その他
1	日			
2	月			
3	火	ALTたてわり遊び(昼休み～掃除) 掃除なし		
4	水		スクールカウンセラー来校	放課後まなび教室
5	木	音楽鑑賞教室 14時～(5年:お弁当)		京都はぐくみ憲章の日
6	金	委員会活動⑨(最終) 消防器具庫見学 10:40～11:20 (3年)	フッ化物洗口	PTA交通安全指導日
7	土			
8	日	京キッズRUN(たけびし)		衆議院選挙
9	月			
10	火	半日入学・入学説明会 4時間授業・完全下校		
11	水	建国記念の日		
12	木			3校PTA代表者会 18:00～(洛水中)
13	金	クラブ活動⑩(3年見学)	フッ化物洗口	
14	土			
15	日			
16	月	学校安全日		
17	火	ALT		PTA合同員会 18:00～
18	水		スクールカウンセラー来校	放課後まなび教室
19	木	ICT		
20	金	茶道教室⑨(最終)発表会(3年14:25～4年15:20～)	フッ化物洗口	PTA交通安全指導日
21	土			
22	日			
23	月	天皇誕生日		
24	火	育成合同センター学習(科学センター) ALT		
25	水	作品展(児童のみ) 5・6H	スクールカウンセラー来校	放課後まなび教室
26	木	授業参観・懇談会 作品展1日目		
27	金	作品展2日目 作品搬出4H 全市スキルアップデイ 5時間授業 完全下校	フッ化物洗口	
28	土			

☆作品展を実施します☆

【日 時】2月26日(木) 9時～16時半
2月27日(金) 9時～11時半



【場 所】横大路小学校 体育館

【3月の主な行事予定】

- 2日(月) 制服引渡(6年)
- 6日(金) 6年生を送る会3H
- 9日(月) 京都モノづくりの殿堂・工房学習・市内めぐり
- 16日(月) 地域委員会・町別児童会
- 23日(月) 卒業証書授与式
- 24日(火) 修了式
- 30日(月) 離任式

3年 すこやか学級のみなさんとの交流会

1月13日（火）と15日（木）に、3年生の総合的な学習の時間の一環として、地域の高齢者の方と交流会を行いました。

高齢者の方がどんなことをすれば喜んでもらえるのかを意識して、子どもたち自身が交流内容を話し合いました。百人一首やお手玉などで遊んだり、歌を歌ったりしました。参加された高齢者の方々もとても喜んでくださり、楽しい時間を過ごすことができました。



避難訓練（地震）

1月14日（水）に全校で地震の避難訓練を行いました。31年前の1月17日に起きた阪神淡路大震災。災害は、いつ起こるかわかりません。万が一に備え、訓練をすることはとても大切なことです。ご家庭でも、「もし家にいるときに大きな地震が起きたら…」など話し合ってみてください。



5年 わくわく WORK LAND

1月27日（火）に5年生が「わくわくWORK LAND」の学習のため、生き方探究館へ行きました。

これは、大人として仕事体験をする中で、社会の仕組みや働く意義を経験する学習です。事前に、「商品の売り上げアップの取組」を考えるなど、総合的な学習の時間で学習した上で体験学習に取り組みました。



6年 環境学習事業

6年生が、1月22日（木）に「ニチコン」の方々に来ていただき、電気の利用やコンデンサの働きについての学習をしました。

コンデンサを手作りしたり、手作りコンデンサとニチコンのコンデンサとの電気の蓄え方の違いを考察したりしました。

子どもたちは発電や蓄電に興味を示していました。今後の学習で取り組む内容でもあったので、いい動機づけになっていました。



小中合同授業研修会

1月29日（木）に、横大路小学校で納所小学校・洛水中学校の3校で授業を伴った研修会を行いました。

3年1組の国語科「モチモチの木」、4年1組の体育科「とび箱運動」、3くみの英語活動「えいごで あそぼう～3くみ どうぶつえん～」の授業を見ていただきました。今年度、本校では「自ら学びを楽しむ子の育成～個別最適な学びと協働的な学びを通して～」を主題として授業を進めてきました。学び方や学ぶ場を工夫した中で、子どもたちが学習に取り組む姿を見てもらうことができました。

6年後的小中一貫教育校創設に向けて、今後も「共に学び合い、自ら未来を切り拓く力」を育てていきたいと思います。



☆放課後まなび教室スタッフ募集☆

放課後まなび教室は、子どもたちの放課後の安心・安全なまなびの場として、スタッフの方の協力のもと続けています。今年も宿題や自主学習に取り組み、のびのびと学習をがんばっています。

さて、放課後まなび教室のスタッフを募集しています。実施日は、週に1回です。時間帯は、授業終了後より、1時間程度です。

次年度もスタッフの募集を行います。放課後まなび教室のスタッフとしてご協力いただける方は、一度、学校までご連絡ください。よろしくお願ひいたします。